

LE ROI DE CHEVRIÈRES

EN 1793.

On a brodé assez de romans sur la petite insurrection royaliste qui éclata, en 1793, dans les montagnes qui dominent la ville de Saint-Galmier, et il est temps que l'histoire réduise à sa juste valeur la légende du *Roi de Chevières*.

Peu de temps après la mort de Louis XVI, au plus fort de la Terreur, alors que la ville de Lyon se préparait à la résistance, et que la Vendée soutenait contre la République *une guerre de géants*, les montagnes de Chevières devinrent le point de réunion de quelques prêtres et de quelques nobles. M. Claude de Meaux, chevalier de Saint-Louis, frère du président du bailliage de Montbrison ; l'abbé Jacquemont, ancien curé de St-Médard ; le comte de Bésignan ; le général d'Espinschal ; M. de Lesgallerie, fils aîné du vieux conseiller, et quelques autres, cherchèrent un asile dans ces montagnes ; les vallées profondes et ombragées de ce pays le rendaient propre à une guerre de partisans. Le vieux château féodal appartenait alors à M. Chauvet, baron de la Chance, qui ne partageait pas les idées contre-révolutionnaires de M. de Meaux, et s'était retiré à Lyon pour échapper au soupçon dangereux de favoriser la petite insurrection de ces montagnes. A défaut du château de Chevières, la maison de campagne de M^{me} Gonin, née de Lesgallerie, située à peu